



Les Divisions Bernadotte et Delmas passant les Alpes (1797).

ALBUM DE L'HISTOIRE DE FRANCE

FAITS HISTORIQUES

LES DIVISIONS BERNADOTTE ET DELMAS PASSANT LES ALPES

(Janvier 1797)

Le général Bonaparte, prêt à détruire à Rivoli la dernière armée autrichienne, avait annoncé qu'il ferait ensuite une excursion de quelques jours dans les États du Pape, pour le soumettre à la République ; il avait mandé au Directoire que, si on lui envoyait un renfort de 30,000 hommes, il franchirait les Alpes Juliennes et marcherait hardiment sur Vienne. Ce plan, si vaste, était chimérique quelques mois auparavant, mais au commencement de l'année 1797 il était devenu possible. On décida que 30,000 hommes lui seraient envoyés du Rhin.

La division Bernadotte fut tirée de l'armée de Sambre-et-Meuse, la division Delmas de celle du Haut-Rhin, pour être acheminées toutes deux à travers les Alpes au milieu de l'hiver. Moreau fit les plus grands efforts pour mettre la division Delmas en état de représenter convenablement l'armée du Rhin en Italie ; il choisit ses meilleures troupes et épuisa ses magasins pour les équiper. On ne pouvait être mû par un sentiment plus honorable et plus délicat.

Ces deux divisions, formant vingt et quelques mille hommes, passèrent les Alpes en janvier, dans un moment où personne ne se doutait de leur marche. Sur le point de franchir les Alpes, une tempête les arrêta. Les guides conseillèrent de faire halte ; on sonna la charge, et l'on brava la tempête, tambour battant, enseignes déployées. Déjà ces deux divisions descendaient dans le Piémont, qu'on ignorait encore leur départ du Rhin !

A. THIERS.

ALBUM
DE
L'HISTOIRE DE FRANCE

ADOPTÉ
PAR LE MINISTÈRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE
ET PAR LA VILLE DE PARIS

SCÈNES ET FAITS HISTORIQUES

DESSINS

De A. de Neuville, Philippoteaux, E. Bayard, Lix.

TEXTE

Par A. Thiers, Henri Martin, Juliette Dodu, Chennevières, Désiré Lacroix.



PARIS
LIBRAIRIE FURNE
JOUVET ET C^{ie}, ÉDITEURS
5, RUE PALATINE, 5

M DCCC LXXXVII